

## **Sankt Christophorus Dieburger Land: Wählen und sich wählen lassen**

Von A. Reifenberg  
4. Nov. 2025



Am 1. Januar werden wir die neue Pfarrei Sankt Christophorus Dieburger Land. Aus den sechs Pfarrgemeinden wird eine Pfarrei mit drei Gemeinden. Wir haben in den letzten Jahren schon gelernt, größer zu denken. Für alle Bereiche des Gemeindelebens haben wir gemeinsame Konzepte entwickelt. Diese gehen jetzt in den Praxistest.

Wir sind also weiter unterwegs und probieren aus. Diese Entwicklung muss geleitet und gesteuert werden. Dafür wählen wir am 14./15. März den Pfarreirat und bilden vermutlich schon vorher in jeder der drei Gemeinden einen Gemeindeausschuss.

Der Pfarreirat berät und beschließt die pastorale Arbeit der Pfarrei auf Basis des Pastoralkonzepts und zusammen mit dem leitenden Pfarrer und dem Pastoralteam. Er wird von den Mitgliedern der Pfarrei gewählt und wird unparteiisch die Belange der ganzen Pfarrei im Blick behalten. Der Pfarreirat kann Gemeindeausschüsse und Fachausschüsse bilden. Er ist es, der die großen Linien zieht z.B. mit den Konzepten für die Katechese und die Gottesdienste, dadurch entlastet er die Gemeinden, auch wenn es für die Umsetzung dann wieder die Mitarbeit in den Gemeinden braucht.

In jeder Gemeinde ist ein Gemeindeausschuss vorgesehen, der die Verantwortung für das Gemeindeleben und die Grundvollzüge vor Ort übernimmt. Er ist ein Unterausschuss des Pfarreirates und ein Gremium der Mitbestimmung in der Gemeinde vor Ort.

Zum Beispiel kümmert er sich um die Feste, die ökumenische Nachbarschaft, soziale Anliegen und all das, wofür es Nähe braucht.

Pfarreirat und Gemeindeausschüsse ergänzen, entlasten und unterstützen sich gegenseitig. Ihre Aufgaben sind ähnlich, aber nicht gleich, weil es zwei unterschiedliche Blickwinkel auf dieselbe Frage sind: wie können und wollen wir unseren Glauben gemeinsam leben. Pfarreirat und Gemeindeausschuss sind dabei zwei gute und sehr unterschiedliche Möglichkeiten, sich kreativ und verantwortlich einzubringen.

Wenn Sie für den Pfarreirat oder den Gemeindeausschuss kandidieren oder jemand anderen vorschlagen möchten, wenden Sie sich gerne an:

Gemeinde Babenhausen/SchaafheimRadheim/Mosbach:

Gemeinde Dieburg: Christoph Murmann über [pgr@st-peter-paul.de](mailto:pgr@st-peter-paul.de)

Gemeinde Eppertshausen/Münster: